

Taddei se enferma antes de defender el presupuesto de INE

Cita en San Lázaro.

Aduce síntomas de covid y deja solas a las consejeras Norma Irene de la Cruz y Rita Bell

F. DAMIÁN Y J. LÓPEZ PONCE
CIUDAD DE MÉXICO

En representación del INE, las consejeras Norma Irene de la Cruz y Rita Bell López defendieron ante la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados la solicitud de 13 mil millones de pesos para la elección de juzgadores en 2025 y advirtieron que un recorte drástico pondría al organismo en crisis.

En ausencia de la presidenta Guadalupe Taddei, De la Cruz sostuvo que el proyecto de presupuesto para la elección de jueces, magistrados y ministros no es un “capricho” y cuestionó a los legisladores sobre el costo que para ellos tiene la legitimidad del proceso.

“No es caprichoso. En 2024 el proceso electoral costó cerca de 14 mil millones de pesos; entonces, piensen que este proceso extraordinario e inédito va a costar más o menos lo mismo... cuando nos dicen ‘¿qué le pueden bajar?’, no, Congreso de la Unión, ustedes díganos cuántos recursos consideran indispensables, necesarios, para que el INE esté en condiciones de organizar una elección con los estándares de calidad que la ciudadanía está acostumbrada.

“Aquí no es un asunto de pesos y centavos, es un asunto del valor: ¿Cuánto cuesta la legitimidad de una elección?”, inqui-

rió la consejera a los diputados del bloque oficialista.

La consejera electoral subrayó que la solicitud de 13 mil millones de pesos está pensada para la instalación de 172 mil casillas electorales y la contratación de 50 mil capacitadores electorales, así como la impresión de 6 millones de boletas, es decir, dos veces más que en los comicios de 2024.

A su vez, Bell López insistió en que cada peso está justificado e instó a los diputados a decirle al INE dónde reducir recursos, aunque alertó sobre el riesgo de una crisis del organismo.

“Reducirlo más allá de lo que nos costó la elección de 2024 ya nos estaría poniendo en una crisis; entonces, les pedimos que lo revisen muy puntualmente... ese sería lo mínimo y haciendo una serie de ajustes”.

No obstante, los legisladores de las bancadas oficialistas insistieron en su exigencia al INE de revisar el presupuesto y reducir el monto para la elección judicial del próximo año, mientras que la oposición instó a “asumir su responsabilidad” y garantizar al INE los recursos necesarios para los comicios.

Sobre la ausencia de la consejera presidenta en la reunión de trabajo, donde defendería el presupuesto para la elección judicial, el INE confirmó que despertó con síntomas de covid, por lo que prefirió ir al médico y evitar posibles contagios.

El presidente de las comisiones temporales de Presupuesto y del Proceso de Elección Judicial, Jorge Montaña, tampoco asistió al encuentro. ■